



# Karoline

Informationsblatt für Schmöckwitz und Karolinenhof  
Gegründet 1990  
Ausgabe 2/2023

## **Karoline hat ein neues Aussehen. Und neue Ideen! Wer möchte mitmachen?**

Seit fast 33 Jahren ist Karoline hier vor Ort. Sie informiert, fragt und hat auch Meinung(en). Sie ist eine Nachbarin. Und mit dieser Ausgabe möchte Karoline sich erweitern: anders lesbar, offen, mit dem Wunsch an alle Nachbarn: Teilt schöne Fotos oder Ansichtskarten von hier! Schreiben Sie Gedichte? Kennt jemand tolle Geschichten von hier? Dann freut sich Karoline auf Nachricht 😊



## **Krieg in Europa – kein Ende in Sicht**

Kein Mensch kommt an den täglich verbreiteten Nachrichten vorbei, die immer reißerischer und demagogischer werden. Zunehmend werden Angst und Panik geschürt, um dann die nächsten Aufrüstungsschritte in ihrer „Unausweichlichkeit“ anzukündigen, die natürlich wieder zig Milliarden zu ihrer Finanzierung erfordern. Da ist sich die westliche Welt mal ziemlich einig. Wäre das auch so, wenn es um die weltumspannenden, existenzbedrohenden Probleme geht, wären die vielen o.a. Milliarden endlich sinnvoll eingesetzt. Aber dazu müsste die Erkenntnis um sich greifen, dass Krieg keine Probleme löst. Diplomatie ist unverzichtbar, um diesem Wahnsinn ein Ende zu setzen, und zwar nicht nur in Europa!

## **Ein Angebot an die Heranwachsenden am Rande der Stadt**

In den Ortsteilen Grünau, Schmöckwitz, Karolinenhof, Rauchfangswerder und Müggelheim leben derzeit etwa 2.000 Jugendliche, für die es keine bezirklichen Angebote der Jugendarbeit gibt und nach Karolines *Kenntnis* auch keine privaten. Deshalb hat das Bezirksamt „Roter Baum Berlin“ UG beauftragt, ein Projekt zu entwickeln, um diesen Missstand abzuschaffen. Nach einer Online-Umfrage unter Jugendlichen kristallisierte sich der Gedanke eines mobilen Jugendzentrums heraus. Und nun ist ein Hausboot im Bau, auf dem sich die Jugendlichen dann zu verschiedenen Aktivitäten treffen können. Derzeit sind die Mitarbeiter von „Roter Baum“ in den genannten Ortsteilen mit Ihrem Bus unterwegs – u.a. immer Donnerstag in Schmöckwitz im kleinen Park neben der Brücke. Besuche hier können zum Spielen, Reden und auch zum Einbringen weiterer Ideen zur Hausbootgestaltung und späteren Nutzung genutzt

werden. Jugendliche können hier ihr Mitspracherecht ausüben, was *Karoline* ausdrücklich begrüßt. Los gehen soll's bereits im nächsten Frühjahr. Mehr Infos im Internet unter „MJZ Langer See“.

## **Ortsgeflüster**

Informationen oder Gerüchte um Baupläne beim REWE-Markt in Schmöckwitz überbieten sich darin, was Dimension, Art und Zeitabläufe betrifft. Auch die Frage, wie Versorgungssicherheit während der Bauphase zu erreichen ist, bewegt natürlich die Gemüter. Deshalb hat *Karoline* eine schriftliche Anfrage beim Bezirksamt initiiert und wird hoffentlich schon in der nächsten Ausgabe dazu berichten können.

*Karoline* begrüßt ausdrücklich die neue Kita „Kleine Stadtdrahen“ in der Wernsdorfer Straße und wünscht, dass sich Kinder und Erzieher\*innen gut entwickeln, wohlfühlen und ein

fester Bestandteil des Ortsteils werden. Der wird ja weiterwachsen, wenn auch die Investruinen am Standort der ehemaligen „Palme“ mal fertiggestellt werden. Auch hier wird *Karoline* Erkundigungen einholen und berichten.

Die Fertigstellung der neuen Feuerwache nähert sich wohl dem Ende.

Wann verschwindet der durch Brand entstandene Schandfleck an der Kreuzung Adlergestell / Godbersenstraße? Auch dazu recherchiert *Karoline*.

Das „Restaurant Karolinenhof“ ist seit Ostern 2023 geschlossen – der WSV 1921 e.V. sucht aber wohl nach einem neuen Pächter.

Das Nachbarschaftszentrum in Schmöckwitz befindet sich in Planung und wird hoffentlich bald das gemeinschaftliche Leben im Ortsteil beleben.

### ***Dies und Das – abgeschaut***

Der ADAC mit seinen Gelben Engeln hilft seit einem knappen Jahr bundesweit auch bei Fahrradpannen wie Platten oder mit Kette, Bremse und Schaltung. Übrigens sind auch minderjährige Kinder von ADAC – Mitgliedern dabei mitversichert. Und noch ein neues Angebot hat der ADAC am Start, nämlich einen bundesweiten Schlüsseldienst mit Festpreisen, auch für Nichtmitglieder. Mehr unter [adac.de](http://adac.de)

Mit dem neuen Betreuungsrecht seit Januar 2023 gilt ein sog. Notvertretungsrecht, das es ermöglicht, dass Ehepartner und Partner in eingetragenen Lebenspartnerschaften die Vertretung ihres Partners in medizinischen Angelegenheiten übernehmen dürfen. Dieses Notvertretungsrecht gilt allerdings nur für sechs Monate – ohne Vollmacht (wie Vorsorgevollmacht und Patientenverfügung) übernimmt anschließend ein gesetzlicher Betreuer. Auch diese Neuregelung sollte dazu anregen, mal die eigenen Vorsorgeregelungen – das gilt für alle Altersgruppen im Erwachsenenalter - zu überprüfen.

Th. Rosemann, Prof. für Hausarztmedizin an der Universität Zürich, rät älteren Patienten ab 65 Jahren, einmal im Jahr gemeinsam mit ihrem Hausarzt die Liste ihrer Medikamente durchzugehen, denn eine neue Priscus- Liste warnt vor 187 Medikamenten, die ihre Gesundheit gefährden können. Nach einer Studie des wissenschaftlichen Instituts der AOK erhalten Frauen stets deutlich mehr potenziell unangemessene Medikamente verordnet als Männer.

### ***Karolines Gedicht***

DER PANTHER  
IM JARDIN DES PLANTES, PARIS  
- Rainer Maria Rilke

Sein Blick ist vom Vorübergehn  
der Stäbe  
so müd geworden, daß er nichts

mehr hält.

Ihm ist, als ob es tausend Stäbe  
gäbe  
und hinter tausend Stäben keine Welt.

Der weiche Gang geschmeidig  
starker Schritte,  
der sich im allerkleinsten Kreise  
dreht,  
ist wie ein Tanz von Kraft um  
eine Mitte,  
in der betäubt ein großer Wille  
steht.

Nur manchmal schiebt der Vorhang  
der Pupille  
sich lautlos auf –. Dann geht ein  
Bild hinein,  
geht durch der Glieder angespannte  
Stille –  
und hört im Herzen auf zu sein.

### ***Karoline sind wir***

Habt Ihr Kummer oder Sorgen,  
dann schreibt gleich morgen an  
Frau Pupp doktor Pille mit der  
großen klugen Brille. Oder besser  
gleich an *Karoline*, die schon  
öfter ihre Kontakte zur Bezirks-  
politik genutzt hat, um Verbesserungen  
in unserem Ortsteil zu erreichen.

### ***Kontakt & Impressum***

E-Mail:  
[karoline@dielinke-treptow-koepenick.de](mailto:karoline@dielinke-treptow-koepenick.de)

Gegründet 1990 – Herausgeberin:  
Basisorganisation DIE LINKE  
Schmöckwitz-Karolinenhof

V.i.S.d.P.: Philipp Wohlfeil, Allendeweg 1, 12559  
Berlin.

<https://www.linke-tk.de>

Redaktionsschluss 26.06.2023